

Medienmitteilung

12. Januar 2026

Schulthess Klinik verstärkt Stiftungsrat und beruft neue Kaderärztinnen und -ärzte

Die Schulthess Klinik startet mit neuen Expertinnen und Experten in das neue Jahr. Seit Anfang 2026 verstärkt Prof. Dr. Christian Wolfrum, Deputy President & Provost der Nanyang Technological University in Singapur, mit seinem Know-how den Stiftungsrat. Dr. med. Philipp Friederichsen wurde per Januar 2026 zum Chefarzt der Fusschirurgie berufen. Dr. med. Tanja Schneider übernimmt im Februar die Aufgabe als Chefärztin Innere Medizin.

Mit einem neu formierten Stiftungsrat und mehreren personellen Neubesetzungen setzt die Schulthess Klinik im Rahmen geplanter Nachfolgeregelungen Anfang 2026 auf eine neue Generation erfahrener Kaderpersonen für Stiftungsrat und Medizin. Allen gemeinsam ist ein herausragender akademischer Hintergrund und ein internationales Profil.

Prof. Dr. Christian Wolfrum wurde neu in den Stiftungsrat der Wilhelm Schulthess-Stiftung gewählt. Der frühere Vizepräsident für Forschung der ETH Zürich ist derzeit Deputy President & Provost der Nanyang Technological University in Singapur. Peter E. Bodmer, Präsident des Stiftungsrats der Wilhelm Schulthess-Stiftung, freut sich über die Wahl: «Mit Prof. Dr. Christian Wolfrum gewinnt der Stiftungsrat eine international profilierte Persönlichkeit mit herausragender akademischer Erfahrung. Seine Expertise wird die strategische Weiterentwicklung der Stiftung, Klinik und Forschung bereichern.»

Dr. med. Philipp Friederichsen wird neuer Chefarzt Fusschirurgie und folgt in dieser Funktion auf **Dr. med. Pascal Rippstein**, der der Klinik weiterhin als Senior Consultant erhalten bleibt. Dr. Friederichsen ist bereits seit 2018 für die Schulthess Klinik tätig. Er absolvierte sein Medizinstudium an der Universität Ulm und ist Facharzt für Orthopädie und Traumatologie FMH. Dr. Friederichsen spezialisierte sich früh auf die Fusschirurgie und vernetzte sich in seinem Fachgebiet national und international, unter anderem am Hospital for Special Surgery (HSS) in New York und der Harvard University in Boston.

Als neue Chefärztin Innere Medizin folgt **Dr. med. Tanja Schneider** auf die bisherige Chefärztin **Dr. med. Margrith E. Knecht**, die in den Ruhestand tritt. Dr. Schneider absolvierte ihr Studium der Humanmedizin an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und promovierte am Universitätsspital Zürich. Sie ist Fachärztin für Allgemeine Innere Medizin FMH und verfügt über verschiedene Zusatzqualifikationen, unter anderem in Höhenmedizin, Reisemedizin und Notfallsonographie.

Prof. Dr. med. univ. Philipp Moroder wurde zum neuen Stellvertretenden Chefarzt Schulter- und Ellbogenchirurgie berufen. Prof. Dr. Moroder ist seit 2021 Leitender Arzt bei der Schulthess Klinik. Zuvor leitete er das Departement für Schulter- und Ellbogenchirurgie an der Charité – Universitätsmedizin Berlin. Er ist in zahlreichen Fachgesellschaften aktiv und seine Forschungstätigkeit wurde mehrfach ausgezeichnet, sowohl von der Amerikanischen als auch von der Europäischen Gesellschaft für Schulter- und

Ellbogenchirurgie. Prof. Moroder ist Mitbegründer von The Hive – Musculoskeletal Journal, einer Plattform, die kostenfrei orthopädische Fachartikel zur Verfügung stellt und hat neue Therapiekonzepte in der Schulterchirurgie entwickelt.

Mit **Dr. med. Ute Kretzschmar** beruft die Schulthess Klinik zudem eine neue Leitende Ärztin Neurologie. Dr. Kretzschmar ist bereits seit 2008 für die Schulthess Klinik tätig. Sie ist Fachärztin für Neurologie FMH und besitzt zudem ein Zertifikat in Manueller Medizin.

Rodolphe Eurin, CEO und Direktor der Schulthess Klinik, dankt den abtretenden Chefärzt:innen: «Dr. med. Margrith E. Knecht und Dr. med. Pascal Rippstein haben mit ihrem unermüdlichen Einsatz die Schulthess Klinik in den vergangenen Jahren und Jahrzehnten geprägt.» Mit Dres. med. Philipp Friederichsen, Philipp Moroder und Ute Kretzschmar konnten drei neue Kaderärzte aus den Reihen der Schulthess Klinik berufen werden. «So stellen wir die Kontinuität unserer hohen medizinischen Standards sicher und setzen zugleich neue Impulse. Immer mit dem Ziel, unseren Patientinnen und Patienten wieder schmerzfreie Bewegung zu ermöglichen.»

Medienkontakt:

Martina Meyer, Bereichsleiterin Stiftung & Kommunikation, Tel. 044 385 79 33, kommunikation@kws.ch

Über die Schulthess Klinik

Die Schulthess Klinik ist eine der führenden orthopädischen Kliniken Europas mit rund 1200 Mitarbeitenden. Als orthopädische Spezialklinik konzentriert sie sich auf anspruchsvolle Behandlungen am Bewegungs- und Stützapparat. Die Schwerpunkte sind chirurgische Orthopädie, spinale Neurochirurgie, Neurologie, Rheumatologie, Manuelle Medizin und Sportmedizin. Mit über 11'100 Operationen und über 131'400 ambulanten Patientenkontakte verfolgte sie auch im Geschäftsjahr 2024 ihr oberstes Anliegen, Menschen von ihren Schmerzen zu befreien und ihre Mobilität wiederherzustellen. Die Schulthess Klinik ist offen für allgemein- und zusatzversicherte Patienten.

Die Klinik wurde 1883 gegründet und wird seit 1935 von der Wilhelm Schulthess-Stiftung getragen. Mit ihrer langjährigen Forschungstradition engagiert sie sich dafür, die Behandlungen stetig zu verbessern.